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Морская душа Урала
Славен Урал озёрами да реками, а вот до моря пешком не
дойдёшь. На поезде – много дней проедешь, на самолёте –
несколько часов пролетишь. Почти мгновенно в солёных
водах может оказаться разве только... ракета. Ракета,
сделанная среди миасских гор, в Государственном ракетном
центре «КБ имени академика В.П. Макеева». Там, где очень
любят задушевные морские песни.

Сюда, к подножью древних
Уральских гор, привёз «морскую
душу» птенец гнезда легендар�
ного Королёва – Виктор Петро�
вич Макеев, организовав здесь
специальное конструкторское
бюро, СКБ�385. Минуло тому
ровно 60 лет. И все эти шесть
десятков лет не расстаётся пред�
приятие с морской тематикой,
делая грозное ракетное оружие
для наших подводных лодок.
Неслучайно нынешний ГРЦ но�
сит его имя.

После первой морской раке�
ты Р�11ФМ С.П. Королёва в со�
став морских стратегических
ядерных сил СССР и России на
вооружение принимались толь�

ли зря, не было у Хусейна ника�
кого ядерного оружия. Кучу де�
нег в бойню ввалили, а для чего?
– Чтобы установить на террито�
рии захваченной страны свои
ракетные базы. Базы перехват�
чиков баллистических ракет.
Против кого те ракеты? Да про�
тив всех, в том числе – против
России. Поможет этот арсенал
сделать нашу страну посговор�
чивее? Напугает ли? Нет, пока
стоит на боевом дежурстве про�
дукция Госракетцентра. И это –
не пустое бахвальство.

Представьте себе льды веч�
ной мерзлоты. Где�то там, под
арктической студёной толщей
вальяжно движется российская
субмарина. Где она точно нахо�
дится, каковы её координаты?
Того ни один противник опре�
делить не сможет. А вот она смо�
жет найти цель в любой точке
планеты, и из�подо льда грозная
«Синева» устремится в космос.
Там, по трём ориентирам – на�
земным, звёздным, по радио –
произведёт самонаведение на
цель. Считанные минуты и…
Именно это на дипломатичес�
ком языке называется «оружи�
ем сдерживания». Её нельзя
сбить, уничтожить, перехва�
тить. Неслучайно Европейское
космическое агентство опреде�
лило её как «шедевр морского
ракетостроения». 9 июля сего
года подпись президента страны
В.В. Путина скрепила документ,
ставящий «Синеву» на вооруже�
ние Военно�Морского флота
России.

Дань памяти
По инициативе губерна�

тора Петра Сумина  с 1998
года семьи погибших воен�
нослужащих получают до�
полнительную областную
поддержку.

Помимо пенсии по потере
кормильца и льгот родителям,
вдовам и детям военнослужа�
щих, погибших в Афганистане,
Чечне и других локальных кон�
фликтах, выплачивают по 1,5
тысячи рублей от губернатора
на каждого члена семьи. К но�
вогодним праздникам посо�
бие получат 478 родителей,
вдов и детей. Областная по�
мощь – это дань памяти тем,
кто выполнил свой воинский
долг до конца, сообщает
пресс�служба губернатора
Челябинской области.

Примерная
семья

Президент Российской
Федерации Владимир Пу�
тин наградил орденом
Дружбы воспитателей дет�
ского дома города Снежин�
ска Владимира и Светлану
Николаевых.

Супруги Владимир и Свет�
лана Николаевы сами вырос�
ли в больших семьях. Поэтому
после рождения двоих детей в
1991 году решили на семей�
ном совете открыть первый в
городе детский дом семейно�
го типа.

Светлана и Владимир, ез�
дили по области и привозили
в свой детский дом тех детей,
которые просились к ним на
воспитание. За 16 лет Влади�
мир Евгеньевич и Светлана
Михайловна выпустили во
взрослую жизнь 24 воспитан�
ника. Теперь на воспитании в
семье Николаевых подрастает
ещё 11 ребят: 8 школьников и
3 дошколёнка. Все приёмные
дети занимаются спортом, иг�
рают на музыкальных инстру�
ментах и в семейных спектак�
лях. Также все дети помогают
по дому, а летом дружною се�
мьёй работают на приусадеб�
ном участке. Семья Николае�
вых на 30 сотках выращивает
овощи на зиму, домашнюю
птицу и двух бычков, а также
занимается пчеловодством.
Воспитанники называют Свет�
лану и Владимира мамой и от�
цом, некоторые дети, получая
паспорт, берут фамилию при�
ёмных родителей. Выпускники
не забывают приёмную се�
мью. На праздники приходят в
семью Николаевых, ставшую
родной, вместе со своими се�
мьями.

Первый заместитель предсе�
дателя ЗСО Евгений Редин заме�
тил, что вся история государства
Российского неразрывно связана
с подвигом людей, защищавших
свободу, независимость и интере�
сы своих граждан. Праздник ве�
дёт свой отсчёт со времён Екате�
рины II, учредившей высочай�
шую награду за воинскую доб�
лесть – орден Святого Георгия
Победоносца. Сегодня в этот день
вспоминают ратные подвиги Ге�
оргиевских кавалеров, Героев Со�
ветского Союза и Героев России.
Среди наших земляков звания Ге�
роев Советского Союза было удо�
стоено 259 человек, шестеро из
них – дважды. Звание Героя Рос�
сийской Федерации присвоено
девяти южноуральцам.

Человеком�легендой называ�
ют Виктора Васильевича Самой�

9 декабря страна впервые официально отметила День Героев
Отечества. По случаю праздника в Законодательном Собрании
Челябинской области состоялся торжественный приём Героев
Советского Союза и России и членов семей защитников
Отечества, удостоившихся высокого звания посмертно.

лина. За личное мужество, умелое
руководство подразделением при
форсировании реки Нейси (Гер�
мания) в феврале 1945 года ко�
мандование представило Викто�
ра Васильевича к званию Героя
Советского Союза. Но Самойлин
так и не получил награды. И толь�
ко в 1995 Указом президента РФ
Виктор Самойлин был удостоен
высшего звания.

Другой герой, подполковник
Александр Хамитов, проявил от�
вагу в ходе контртеррористичес�
кой операции на территории Чеч�
ни в декабре 1999 года. В этот тор�
жественный день оба героя при�
нимали поздравления за себя и за
тех парней, которые не вернулись
с полей сражений. Ещё один ге�
рой, заместитель командира Зла�
тоустовского ОМОНа, а ныне де�
путат ЗСО Сергей Владимирович

Зяблов трудится на благо Родины,
принимая активное участие в раз�
работке законов, связанных с со�
циальной политикой области.

Зульфия Расуловна Курбанга�
леева не думала, что её мальчик
поспеет на очередную войну. Мог
поступить Артур в институт, ос�
таться ещё на пять лет дома, но
выбрал другую дорогу. Уходил в
армию Артур Курбангалеев от две�
рей родной Усть�Катавской сред�
ней школы. Из учебной части пи�
сал письма матери, что обязатель�
но после срочной службы сделает
карьеру военного. Родные были
горды достойным выбором сына.
В августе Артур с подразделением
был направлен в Дагестан. В со�
ставе парашютно�десантной роты
9 сентября 1999�го года при штур�
ме высоты в районе пункта Ново�
чуртах его взвод принял трудный
бой. Как вспоминал его командир,
когда утром взвод Курбангалеева
вышел в назначенное место, про�
тивник, оборонявший высоту,
оказал ожесточённое сопротивле�
ние. Артур развернул соё отделе�

ние в боевой порядок и стал при�
крывать товарищей, совершавших
манёвр. Огонь по взводу Артура
велся с трёх сторон. В ходе пере�
стрелки был ранен командир взво�
да, которого Артур вынес с поля
боя. Сержант Курбангалеев взял
командование на себя, обратив
противника в бегство, они поло�
жили немало боевиков. Высота
была взята. В конце боя от разры�
ва миномётной мины сержант
Курбангалеев получил смертель�
ное ранение и, не приходя в созна�
ние, скончался. Указом президен�
та звание Героя России присвое�
но сержанту Артуру Курбангалее�
ву посмертно. Награду принима�
ла мать. В благодарность за спасе�
ние командир взвода назвал свое�
го сына Артуром. Сегодня Зуль�
фия Расуловна общается с назва�
ным сыночком по телефону. И ис�
кренне надеется, что её мальчика
не просто забрал случайный оско�
лок, он умер, чтобы мирно жили
другие. На здании Усть�Катавской
школы №7 висит памятная доска,
на которой указано имя выпуск�
ника�героя. Зульфия Расуловна
искренне надеется, что поступок
сына – это пример школьникам и
напоминание о том, что нельзя
бездарно тратить свою жизнь на
алкоголь и наркотики.

Тяжело матерям вспоминать и
говорить о подвигах своих сы�
новей. Но надо. В назидание дру�
гим поколениям. Со слезами они
благодарили власти за то, что в
народе не угасает память об их де�
тях, героях великой страны. По�
здравительные адреса и премии
Законодательно Собрания Челя�
бинской области принимали
близкие и родственники Ильи
Федоровича Лапшина, Виктора
Семёновича Чернышенко, Евге�
ния Николаевича Родионова,
Александра Викторовича Яковле�
ва, Юрия Дмитриевича Шадуры,
Сергея Георгиевича Молодова и
Сергея Александровича Кислова.
Их имена, их дела не забыты, зо�
лотыми буквами вписаны они в
историю нашей области, нашего
Отечества.

Ирина АДЛЕР

Кто�то из мудре�
цов однажды беспо�
щадно обронил в веч�
ность фразу: «Судьба
не дарит, а только
одалживает». Эту мо�
нументальную сен�
тенцию можно расце�
нивать по�разному – в
зависимости от жиз�
ненной позиции. Для
кого�то это суровый
приговор: дескать,
никуда не денешься,
за всё надо платить. А
для кого�то ценный
совет: «Сам стань
творцом собственной
жизни!»

Холодильник – с теплотой
Почему�то принято считать, что депутаты обращают вни�

мание на проблемы своих избирателей исключительно пе�
ред выборами и во время них, тем самым заручаясь под�
держкой простого населения.

Председатель Законодательного Собрания, секретарь Челя�
бинского регионального отделения партии «Единая Россия» Вла�
димир Мякуш уже не раз доказывал, что и он сам, и возглавляе�
мый им депутатский корпус никогда не забывают о насущных про�
блемах южноуральцев, всегда стараются помогать в меру своих
возможностей. Вот и на этот раз Владимир Викторович не оста�
вил без внимания тяжёлую ситуацию ветерана труда, труженицы
тыла Валентины Николаевны Шумихиной.

Валентина Николаевна принадлежит к поколению войны, на
плечи которого легли тяжёлые испытания бомбёжек, голода и по�
тери самых дорогих и близких. С детства труженица тыла учи�
лась и работала, никто не делал поблажек на возраст. После окон�
чания школы Валентину Николаевну вместе с уже бывшими од�
ноклассниками распределили по разным учебным заведениям.
Так получилось, что с 17 лет Валентина Николаевна Шумихина
стала преподавать русский язык и литературу школьникам, ко�
торые были не намного младше её. Дали два класса: пятый и
седьмой. Сейчас своих первых воспитанников называет любя
шалунами, а тогда даже переступить порог кабинета было страш�
но. Вспоминает, как впервые пришла на урок к семиклассникам.
Когда вошла в кабинет, класс приветствовал её стоя, но один из
мальчишек не последовал примеру своих одноклассников. Урок
юная учительница провела, а дома заливалась слезами, пытаясь
понять, почему один из её учеников не удосужился встать, когда
она вошла в кабинет. Но уже на следующий день мальчик первым
поприветствовал своего учителя русского языка, когда та вошла
в класс.

Сегодня за плечами – учёба на филфаке, преподавание, работа
заведующей библиотекой в Челябинском государственном агро�
инженерном университете, оттуда и ушла на пенсию. Не всё в жиз�
ни было гладко. Судьба преподнесла не самые лучшие сюрпризы.
Сначала похороны мужа, потом – брата, фронтовика, инвалида Ве�
ликой Отечественной войны Фёдора Николаевича Брагина.

Сегодня живёт одна. Недавно у Валентины Николаевны сло�
мался холодильник. На свою маленькую пенсию – чуть больше
двух с половиной тысяч рублей – купить новый нет возможности.
Надеясь на лучшее, Валентина Николаевна Шумихина написала
письмо на имя Владимира Мякуша. Сама себе не поверила, ког�
да в телефонной трубке ей сообщили, что холодильник куплен и
скоро будет доставлен хозяйке. Вручал подарок первый помощ�
ник председателя ЗСО Игорь Марковских (на снимке).

� От счастья даже не знаю, что сказать, – растерялась Вален�
тина Николаевна. – Даже не верится, что есть такие депутаты,
которым не безразличны судьбы простых людей, такая забота до�
рогого стоит. Огромное спасибо Владимиру Викторовичу, желаю
ему крепкого здоровья.

Вот и получается, что забота о своих избирателях не единич�
ная акция, а постоянная работа депутатского корпуса Заксобра�
ния, которую они выполняют добросовестно.

Ирина ЯББАРОВА

Депутаты ЗСО предложили внести изменения в фе�
деральный закон «О рыболовстве и сохранении вод�
ных биологических ресурсов». Эти изменения направ�
лены на расширение полномочий субъектов Федера�
ции в организации деятельности рыбопромысловых
участков. Это позволит более эффективно использо�
вать водные ресурсы.

В рамках подпрограммы «Модернизация объектов
коммунальной инфраструктуры» нацпроекта «Доступ�
ное и комфортное жильё – гражданам России» на ре�
монт многоквартирных домов в 2007 году выделено
почти 159 миллионов рублей. Из федерального бюд�
жета – 58,8 миллиона, из областного – 100 миллионов
рублей.

«Безудержный» стал «Гремящим»
Официальная делегация Челябинской области вернулась

с подшефного эскадренного миноносца Северного флота. В
составе делегации были первый заместитель начальника
Главного управления по взаимодействию с правоохранитель�
ными и военными органами Николай Яровой, депутат Зако�
нодательного Собрания Николай Аржанов и мама матроса�
южноуральца Марина Фадеева. Они стали свидетелями сра�
зу двух торжественных событий.

Во�первых, исполнилось 10 лет с тех пор, как Северный флот
опирается на «плечо регионов». «Регионы России объединились,
чтобы показать пример отношения к человеку в военной форме, –
отметил губернатор Мурманской области Юрий Евдокимов на тор�
жественном юбилейном приёме, – я благодарю Петра Сумина за
серьёзную материальную и моральную помощь Северному флоту.
Губернатор Челябинской области понимал наши проблемы тогда,
поддерживает нас и сейчас». Челябинская область стала третьей в
России (после Мурманской и Московской), которая взяла шефство
над кораблём Северного флота.

Во�вторых, 9 декабря, в
День Героев Отечества, на под�
шефном корабле Челябинской
области был торжественно
поднят гвардейский флаг, а
весь личный состав принял
гвардейскую клятву. Эсминец
«Безудержный» удостоился че�
сти перенять историческое имя
«Гремящий». Издавна оно пе�
реходит от корабля к кораблю.

Сегодня «Гремящий» – единственный корабль 1 ранга, носящий зва�
ние гвардейского на Северном флоте.

На эсминце срочную службу проходит около 40 южноуральцев.
На днях с областного сборного пункта «Челябинск�Южный» в Севе�
роморск отправилось новое осеннее пополнение.

Отмечены
президентом
165 молодых южно�

уральцев стали лауреатами
премии президента РФ
этом году. Это первый ре�
зультат по Уральскому фе�
деральному округу и пятый
по России. 48 лауреатов
премии получат по 60, ос�
тальные 117 человек – по 30
тысяч рублей.

Президентские премии та�
лантливым молодым людям
вручаются второй год подряд
в рамках приоритетного наци�
онального проекта «Образова�
ние». Награда присуждается
юношам и девушкам от 14 до
25 лет – победителям и призё�
рам региональных, всероссий�
ских и международных олим�
пиад, творческих конкурсов и
спортивных соревнований.
Среди них школьники, воспи�
танники кружков и секций, сту�
денты училищ, техникумов и
вузов. В целом по стране еже�
годно вручается 5 350 прези�
дентских премий.

ко ракеты и комплексы макеев�
ской школы ракетостроения.
Интересно, что из 4 000 совре�
менных серийных морских ра�
кет более 1 200 отстреляно. Се�
годня сдана на вооружение опе�
ративно�тактическая ракета Р�
17, известная в мире под наиме�
нованием «Скад». На боевом во�
оружении находятся комплексы
различных модификаций, при�
чём ракета «Синева» обладает
наивысшими энергомассовым

совершенством среди отече�
ственных и зарубежных страте�
гических ракет, её готово купить
любое государство. Но россий�
ское военное превосходство не
продаётся.

Однако давайте чуть отвле�
чёмся, глянем внимательнее на
нынешнюю «большую полити�
ку». Умеют американцы считать
деньги? Умеют, да не очень. Се�
годня уже и для них самих не
секрет, что войну в Ираке затея�

В.Г. Дегтярь
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Окончание, начало на стр. 1
Вообще, за 60 лет миасские ракет�

чики создали восемь базовых ракет и
16 их модификаций. Но все помнят, что
вскорости случилось со страной. Кон�
версия, разоружение и прочая пере�
строечная галиматья поломали всю
промышленность, а уж оборонке�то
досталось больше всех. Казалось, чья�
то злая воля направляет руку тогдаш�
них правителей, разваливавших воен�
но�промышленный комплекс, умиль�
но поглядывая на Запад. Тогда и «КБ
Макеева» начал было тонуть, но слов�
но крейсер «Варяг», решил не сдавать�
ся. На капитанском мостике ГРЦ в са�
мое «штормовое» время стоял его Ге�
неральный конструктор Игорь Велич�
ко, дело которого в 1998 году продол�
жил Владимир Дегтярь, который сегод�
ня совмещает свою работу с депутат�
ством в Законодательном Собрании
Челябинской области.

� Вы знаете, ещё Макеев заложил в
нашем коллективе особый дух товари�

Морская душа Урала
ся приток молодёжи. Престиж «обо�
ронщика» упал, зарплаты были унизи�
тельными. Сегодня предпринимается
целый комплекс мер, чтобы привлечь
на предприятие юношей и девушек, бу�
дущих продолжателей макеевских тра�
диций. Тут и зарплата самая высокая
среди машиностроительных предпри�
ятий Челябинской области, и ссуды
молодым специалистам дают на при�
обретение жилья, есть развитая соци�
альная база. Но, думается, главное даже
не в этом. Главное – есть интересная
перспективная работа, которая прине�
сёт и почёт, и славу, и понятно, соот�
ветствующее финансовое обеспечение.

Чего стоит, например, ракетный
комплекс «Россиянка»! Вспоминается
недавняя беседа в Завидово президен�
та Владимира Путина и председателя
Госдумы Бориса Грызлова. Среди пер�
спектив развития страны они упомяну�
ли грядущие полёты на Луну и даже на
Марс. Наверное, кому�то подумалось:
«Предвыборная фантастика», а ведь

Экономия средств колоссальная, про�
стому арифметическому расчёту не
поддающаяся. Это ли не стимул для
работы молодому инженеру, мечта�
тельно поглядывающему на звёзды?!

Или, например, Индонезийский
проект – «Воздушный старт». Где�то в
океане, в одном градусе от экватора за�
терялся небольшой островок Биак.
Ещё в годы Второй мировой войны на
нём был построен военный аэродром,
да так и простоял он невостребован�
ным до наших дней. Учёные посчита�
ли, что именно отсюда в силу геогра�
фического положения удобнее всего
стартовать в космос: на экваторе ат�
мосферный слой тоньше. Но не везти
же в эту романтическую даль огром�
ные стартовые ракетные комплексы со
стапелями, системами обеспечения и
прочей громоздкой утварью. Тем бо�
лее что всё это в каждой «космичес�
кой» стране сделано «под себя». А ле�
теть хочется всем.

Миасские ракетчики предлагают
следующее. Заинтересованная страна
везёт на остров только свою ракету,
просто «болванку» без топлива. Так –
и легче, и безопаснее.

Сюда же наш мощный самолёт АН�
124 «Руслан» доставляет необходимое
топливо, заправляет им космический
корабль и с этим кораблём взлетает. На
расчётной высоте, прямо в воздухе, ра�
кета с самолётной платформы старту�
ет в космос. Причём это позволяет
взять с собой на 50 процентов груза
больше, чем при обычном наземном
запуске.

� Конечно, на Марс мы полетим
ещё не скоро, но саженцы яблонь уже
можно готовить, – улыбается Дегтярь.
– Новый же современный луноход до�
ставим на спутник Земли в обозримом
будущем. «Воздушный старт» тому се�
рьёзное подспорье.

Фонд на ул. Свободы
Миллион жителей Челябинской области является клиентами отделе�

ния Пенсионного фонда России по Челябинской области, 300 тысяч – по�
лучатели единовременных денежных выплат. И другие выплаты государ�
ство возложит на ОПФР. В этом году по плану Пенсионный фонд должен
осуществить выплату порядка 42 миллиардов рублей.

� Челябинское отделение Пенсионно�
го фонда России за последние пять лет
вышло из списка дотационных отделений,
– говорит его управляющий, депутат За�
конодательного Собрания Челябинской
области Виктор Чернобровин. – Это зна�
чит, что ОПФР в состоянии самостоятель�
но за счёт самофинансирования осуще�
ствлять выплаты населению. И реализовы�
вать все задачи, которые ставит перед
нами губернатор и правительство по до�
полнительным пенсиям.

Строительство собственного здания
Челябинского отделения, которое откры�
лось на днях на ул. Свободы, 95, обошлось
в 150 миллионов рублей. Сотрудники
ОПФР занимают все девять этажей особ�
няка в стиле модерн, не лишённого архи�
тектурной привлекательности. Ранее
организация арендовала несколько раз�
ных помещений, что создавало трудности
как для работников фонда, так и для их
клиентов. По словам Виктора Чернобро�
вина, одна только экономия арендной пла�
ты будет составлять в год 14 миллионов

рублей. Сегодня на пяти тысячах квадратных метров разместились все специ�
алисты отделения. Удобное расположение здания в центре города на пересе�
чении всех транспортных магистралей без лишнего труда позволит гражданам
напрямую обратиться к специалистам за консультацией. Правильная органи�
зация приёмных и кабинетов специалистов разрешат проблему очередей.

Вице�губернатор Андрей Косилов напомнил сотрудникам, что они трудятся
на благо самых дорогих людей – отцов, матерей. И пожелал сотрудникам ОПФР
работать в новом здании так, чтобы люди чувствовали, что они живут под защи�
той государства.

Как заметил председатель Законодательного Собрания Челябинской обла�
сти Владимир Мякуш, в области действует единая команда – губернатор, ЗСО,
ОПФР и другие федеральные структуры, которые работают на одну цель – на
благо жителей Челябинской области.

По результатам работы в 2007 году Челябинское отделение Пенсионного
фонда среди других филиалов страны числится в первых рядах и является луч�
шим в УрФО. Всего в областном Пенсионном фонде работает около трёх тысяч
сотрудников. Сегодня в области немало делается для решения социальных про�
блем, всё больше категорий граждан становятся получателями льгот, учрежда�
ются разовые выплаты к различным праздникам и памятным датам. Пример их
работы подхватывают и территории. Так, в сентябре 650 тысяч южноуральских
пенсионеров и 212 тысяч инвалидов получили материальную поддержку, кото�
рая им была необходима. Много добрых слов было сказано тем людям, кто не�
посредственно разносил пенсии по домам.

Ирина АДЛЕР

Сейчас предприятия, на которые
будут завозиться эмбрионы, ведут под�
готовительную работу: приобретают
корма, готовят помещения и реципи�
ентов – животных, в которых будут
вживляться эмбрионы. Весь комплекс
подготовительных мероприятий они
должны завершить к февралю, когда
приедут специалисты из Канады, ко�
торые будут осуществлять пересадку
зародышей.

Как сообщил Иван Фёклин, в Ка�
наде и Северной Америке примерно
75% из общего животноводческого по�
головья – это мясной скот. В Европе –
до 50% мясного скота. В России от об�
щего количества поголовья коров все�
го 2�3% – мясные. Эту ситуацию надо
исправлять. Достигнута договорён�
ность с канадцами, что будут постав�
лены эмбрионы совершенно новой для
России генетики по продуктивности.
Прирост живой массы у канадских ге�
рефордов достигает полутора кило�
граммов в сутки.

Сегодня стране нужно больше мо�
лока и мяса: ускоренное развитие жи�
вотноводства на протяжении предсто�
ящих пяти лет будет приоритетным
направлением развития сельского хо�
зяйства. Для выполнения этой задачи
уже есть определённая база: на терри�
тории Челябинской области сегодня
сосредоточено около 50% племенных

Как по�канадски «му�у�у»?
Министр сельского хозяйства Челябинской области Иван Фёклин
договорился с канадскими специалистами о поставке первой партии
элитных эмбрионов крупного рогатого скота мясной герефордской
породы. В феврале будущего 2008 года первая партия из 300
зародышей высокопродуктивных животных из далёкой Канады
прибудет в отдельные животноводческие хозяйства Южного Урала.

Всё просто и… гениально. Фантас�
тика оживает просто на глазах, приоб�
ретая зримые черты. Интересно, что
проблему с пресной водой на «части
суши, омываемой морем», легко решат
опреснители, которые также произво�
дят на ГРЦ. Да и электроэнергия – не
проблема. По заказу Департамента
энергетики США здесь разработаны
ветроэнергетические установки мощ�
ностью 1,3 и 30 кВт, ведётся подготов�
ка их серийного производства. Иначе
говоря, ракетчиков волнует не только
«война». В 1995 году проведён успеш�
ный запуск ракеты�носителя «Волна»
с научно�исследовательской аппарату�
рой Бременского университета, в 1998
ракетой�носителем «Штиль» запуще�
ны два спутника «Тубсат». Здесь же раз�
работана малогабаритная космическая
платформа, позволяющая оперативно
создавать небольшие космические ап�
параты. Технологический образец та�
кого спутника «Компас» был запущен
в 2001 году, а сам спутник – в мае 2006
года. В это же время проводятся запус�
ки эксперементальных аппаратов для
отработки в условиях реального косми�
ческого полёта перспективных техно�
логий новых транспортных средств для
межпланетных перелётов. Уже сейчас
миасские учёные вместе с коллегами
Европейского космического агентства
всерьёз работают над тем, как путеше�
ствовать во Вселенной и вернуться на�
зад!

Кроме того, тут много чего делают
и из медтехники, и для нефтегазовых
отраслей, и для строителей, пожарных
и для других земных, но не менее по�
требных нужд. Но всё�таки главная
песня Государственного ракетного
центра «КБ им. Макеева» – морская.
Ничего не поделаешь, такая у него
душа.

Владислав ПИСАНОВ

животных мясной породы герефорд.
На разведении скота герефордской

породы в Челябинской области специ�
ализируется три племенных завода, а
первые герефорды прибыли на Юж�
ный Урал из Канады в 1961 году и с того
времени прочно завоевали сердца ме�
стных скотоводов – порода неприхот�
ливая, быстро набирает вес, выдержи�
вает холодные зимы. Её распростране�
ние началось с южных районов, а се�
годня герефордов можно встретить на
территории практически всей области.
Однако до Канады южноуральцы пока
не дотянулись, ведь там селекция тоже
не стояла на месте. Чтобы поднять по�
казатели в мясном животноводстве до
мирового уровня, и было решено заку�
пить эмбрионы импортного племенно�
го скота.

По темпам развития мясного ско�
товодства и по производству молока
Канада занимает лидирующее положе�
ние в мире. Договорённость о постав�
ке в Челябинскую область эмбрионов
достигнута во время проведения всека�
надской выставки племенных живот�
ных мясных пород: герефордская, сим�
ментальская, абердино�ангуссская и
шероле. Южноуральская делегация по�
смотрела, как организованы племен�
ная работа и содержание племенного
скота.

В Челябинскую область из�за рубе�

жа и других регионов России с 2006
года ввезено около четырёх тысяч го�
лов племенного скота, в основном, мо�
лочных пород. Цель одна – улучшить
племя и получать от каждой бурёнки
больше молока. В мясном скотоводстве
привесы в племенных хозяйствах се�
годня составляют 600�700 граммов в

щества, истинного патриотизма, –
вспоминает Владимир Григорьевич. –
Мы всегда жили одной трудовой семь�
ёй: вместе работали, вместе отдыхали.
Но начало 90�х, конечно, выбило мно�
гие кадры. Замечу, что сегодня на на�
шем предприятии работает около трёх
с половиной тысяч человек, средний
возраст которых – 48 лет. Для ракетно�
космической отрасли – это молодой
коллектив.

Генеральный конструктор сетует,
что именно в те годы почти прекратил�

речь шла именно о «Россиянке». Это
уникальнейшее изделие! Сама весит
300 тонн, а выводит на орбиту до 30
тонн полезного груза – соотношение
для такого типа ракет небывалое. Бли�
жайший конкурирующий аналог – 500
тонн, со всеми вытекающими из этого
негативными последствиями. А самое
главное, что её первая ступень, выведя
космический корабль в космос, воз�
вращается на землю на тех же реактив�
ных двигателях, что и вознесли её. И
так её можно использовать до 25 раз!

сутки, но можно удвоить эти результа�
ты, для чего и будет обновляться гено�
фонд животных. Предыдущие постав�
ки скота происходили по схеме феде�
рального лизинга. Льготная схема по
эмбрионам на уровне федерации пока
не разработана, но область готова суб�
сидировать хозяйствам�смельчакам
часть расходов на приобретение живо�
го материала. В свою очередь, предпри�
ятия должны выполнить все необходи�
мые подготовительные мероприятия.

Наталья УШАКОВА

Встречное движение финансов и молока
Первого декабря хозяйства Челябинской области начали получать

третий транш субсидий на поддержку отрасли животноводства. Общий
объём господдержки, включая 1 квартал 2008 года, составит 400 млн.
рублей. Сегодня это реальная помощь предприятиям животноводства
области, которым необходимо по итогам года получить не менее 3 400
килограммов молока в среднем от каждой коровы.

По данным областного Минсельхоза на 4 декабря, суточный удой в сред�
нем по области составляет 7,7 кг на одну корову. В лидерах по этому показа�
телю Каслинский (12,8 кг), Троицкий (11,3 кг), Еткульский (10,9 кг) и Красно�
армейский (10,6 кг) районы. В первую очередь, благодаря им суточный вало�
вый надой в целом по области превышает прошлогодний уровень на 5% и
составляет 475 тонн.

Как отметил на очередном селекторном совещании министр сельского хо�
зяйства области Иван Фёклин, в некоторых районах ситуация с выполнением
заданий по производству молока остаётся напряжённой. К таким территори�
ям относятся Аргаяшский, Брединский, Пластовский, Нязепетровский, На�
гайбакский и Чебаркульский районы. Причём, если в Аргаяшском, Брединс�
ком, Чебаркульском районах принимают меры к исправлению ситуации: уси�
ливают кормление животных, следят за технологией, проводят практические
семинары, – то в хозяйствах Пластовского и Нязепетровского районов наде�
ются только на предстоящий отёл, не решая эффективно производственные
задачи. Министр напомнил отстающим, что таким образом хозяйства сами
лишают себя субсидии: не дотянули до нужного уровня – не получили дота�
цию.

Кроме того, продолжается поставка техники  в хозяйства на средства, вы�
деленные из областного бюджета. Напомним, что в текущем году на эти цели
было выделено дополнительно 700 млн. рублей. На начало декабря предпри�
ятия получили уже 360 единиц машин и оборудования: 95 тракторов МТЗ, 84
кормоуборочных комбайна, 45 универсальных пневматических сеялок и дру�
гую технику. Кроме того, известно, что по решению губернатора Петра Суми�
на на техническое перевооружение вновь будет выделено 800 млн. рублей.

Миллионы – на ремонт
Последнее в этом году заседание комитета по строительству, жи�

лищно�коммунальной политике и дорожному хозяйству прошло
очень слаженно и оперативно. Бурное обсуждение народных избран�
ников вызвало лишь постановление «О внесении изменений в обла�
стную целевую программу реализации нацпроекта «Доступное и ком�
фортное жильё – гражданам России» в Челябинской области на 2006�
2007 годы.

В рамках подпрограммы «Модернизация объектов коммунальной инф�
раструктуры» нацпроекта на ремонт многоквартирных домов в 2007 году вы�
делено около 159 миллионов рублей. Из федерального бюджета – 58,8 мил�
лиона, из областного – 100 миллионов рублей.

Стоит отметить, что Законодательным Собранием предложено дополни�
тельно выделить из областного бюджета на капремонт многоквартирных жи�
лых домов более 46 миллионов рублей – в счёт 293 миллионов, предусмот�
ренных в бюджете области на подготовку объектов ЖКХ к отопительному се�
зону 2007�2008 годов. Дополнительные финансовые средства выделяются
с целью поддержания инициативы собственников помещений по проведе�
нию капитальных ремонтов многоквартирных домов. Выделение финансо�
вых средств будет происходить на условиях софинансирования из местного
бюджета и средств собственников помещений. Капитальный ремонт домов
будет направлен, в первую очередь, на приведение в соответствие с сани�
тарными и техническими правилами и нормами инженерных сетей, строи�
тельных конструкций, что позволит обеспечить безопасность проживания.

Также на комитете обсуждался проект закона «О внесении изменения в
статью 4 закона Челябинской области «Об автомобильных дорогах Челябин�
ской области». Основные изменения связаны с классификацией автомо�
бильных дорог, находящихся в собственности Челябинской области. Это ав�
томобильные дороги общего и не общего пользования регионального и меж�
муниципального значения. Председатель комитета Юрий Карликанов об�
ратился к представителям регионального министерства строительства, ин�
фраструктуры и дорожного хозяйства с просьбой в оперативном порядке
доработать все необходимые нормативные документы, чтобы депутаты ЗСО
могли быстрее принять закон.

Кроме того, Юрий Раифович довёл до сведения членов своего комитета
информацию о реструктуризации отдела Заксобрания по строительству, жи�
лищно�коммунальной политике и дорожному хозяйству. Планируется, что
он будет преобразован в управление, в структуре которого будет работать
два отдела: по жилищно�коммунальной политике и по дорожному хозяйству.

� Необходимость такого преобразования связана с возросшим объёмом
работ, – подчеркнул Юрий Карликанов. – Один из ключевых моментов – под�
бор профессиональных кадров. Для этого будет объявлен конкурс на заме�
щение вакансий.

Ирина ЯББАРОВА
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Всё дело в личности: кто�то готов
покориться обстоятельствам, а кто�то
берёт на себя смелость эти обстоятель�
ства покорять… Отсюда и жизненные
результаты. Один в свои двадцать два
года идёт на работу исключительно по�
тому, что «надо же утром куда�то идти».
А другой – в том же возрасте, в том же
городе – задумывает создать собствен�
ное предприятие. И создаёт. И разви�
вает до уровня большого строительно�
монтажной организации. Это о нашем
с вами земляке – магнитогорце Сергее
Евстигнееве, директоре по строитель�
ству объединения «АльпИндустриал»,
самом молодом депутате Законодатель�
ного Собрания области, избранном
земляками 2 декабря. Но вот уже по�
чти пятнадцать лет, как он ведёт и раз�
вивает дело. Так, что же «одолжила»
ему его судьба?

Родился в селе Ишля Белорецкого
района. Можно сразу сострить: жало�

Расчёт с судьбой или расчёт судьбы
КтоAто из мудрецов однажды беспощадно обронил в вечность фразу:
«Судьба не дарит, а только одалживает». Эту монументальную
сентенцию можно расценивать поAразному – в зависимости от
жизненной позиции. Для когоAто это суровый приговор: дескать,
никуда не денешься, за всё надо платить. А для когоAто ценный совет:
«Сам стань творцом собственной жизни!»

изменилась. И самому младшему Сер�
гею, как и всем братьям и сёстрам, при�
ходилось выполнять свои «трудовые
уроки», как и прежде. Стараниями ро�
дителей труд стал «небросаемой» при�
вычкой, если угодно – чертой харак�
тера, внутренней конституцией.

В шестом классе общеобразователь�
ной школы Сергей увлёкся скалолаза�
нием. Согласитесь, вид спорта отнюдь
не для каждого. Ведь он неизменно
предполагает своеобразный и доволь�
но дерзкий вызов судьбе. Но Сергей
был упрям. Берёт свои высоты. Стано�
вится кандидатом в мастера, покоряет
горные пики Кавказа, Памира, Тянь�
Шаня, родного Урала.

Потом – армия. Вот что называется
«доскалолазился» – стал солдатом
срочной службы альпинистского под�
разделения 30�й воздушной армии. До�
велось участвовать в восхождении на
пик Ленина. Правда, покорить верши�

нив важность внедрения в работу но�
вых методов строительного процесса,
решился на самостоятельный проект.
На своё дело, проще говоря.

Нельзя сказать, что дальше всё
складывалось, как по нотам. Нотная
азбука – дело нехитрое, но вот музыка
из этих семи знаков складывается да�
леко не у каждого.

В 1993 году Сергей Евстигнеев со�
здал и возглавил предприятие «Диго�
рия». Оно крепло, развивалось. Вырос�
ло до ремонтно�строительного объеди�
нения «АльпИндустриал». Новый ста�
тус предприятия потребовал от руково�
дителя более высокого и более широ�
кого уровня знаний.

Сергей Евстигнеев заканчивает
Международный институт экономики
и права по специальности «Юриспру�
денция». Защищает диссертацию и по�
лучает учёную степень кандидата фи�
лософских наук… Он пытлив, по�хоро�
шему жаден до знаний. Ведь они так
важны для него в многоплановой ра�
боте руководителя и организатора,
производственника и общественника.

Особо отметим: именно эта основа
помогла Сергею Евстигнееву в 2004
году основать в Магнитогорске Центр
защиты прав человека «Равноправие».
Ведь только твёрдо зная свои права,
только вооружившись прочными, ба�
зовыми знаниями, можно отстаивать и
защищать права тех, кто рядом и кто
слаб. Защищать от произвола чиновни�
ков, от предприятий�монополистов, от
растерянности и неверия в закон, на�
конец.

Сегодня Сергей Иванович Евстиг�
неев – директор по строительству уни�
кального для Южного Урала ремонтно�
строительного объединения «АльпИн�
дустриал». Это предприятие, выполняя
весь цикл строительных работ, занима�
ется и ремонтом высотных зданий и
сооружений. В рабочем портфеле пред�
приятия заказы от ОАО ММК, «дело�
вые предложения» из Нижнего Тагила,
Миасса, Златоуста, Орска…

Нет ничего удивительно и в том, что
Евстигнеев нашёл своё место и на по�
литическом поле. В ряды партии «Еди�
ная Россия» он, не колеблясь, вступил
в 2003 году, считая, что именно она ре�
ально выполняет задуманное, обещан�
ное. Вскоре Сергей Иванович был из�
бран в городской политсовет, возглавил
Правобережное отделение Магнито�
горского МО ВПП «Единая Россия». В
марте 2005 года стал депутатом Магни�
тогорского городского Собрания от из�
бирательного округа № 12.

По его неизменному убеждению,
«нельзя ждать, когда кто�то изменит
жизнь к лучшему. Себя всегда и во всём
вижу на том месте, где можно делать
конкретное и нужное дело. А «Единая
Россия» сегодня – это единственная
партия, у которой чётко прописан и
реализуется курс действий».

Кстати, о действиях. Точнее о том,
как они выглядят в понимании подчи�
нённых Сергея Евстигнеева. Многие
вполне резонно вспоминают изыскан�
ное выражение: «трудно быть эффек�
тивным и при этом непротивным». И

это вовсе не признак служебной лести
или желания «правильно высказаться»
для того, чтобы на будущее «хорошо
понравиться». Нет. Просто очень раз�
ные люди пришли к одинаковой оцен�
ке: Сергей Евстигнеев – человек, под�
чинённый взвешенным решениям.

А это качество – дорогого стоит. И
удивительным образом совпадает с
«показаниями» гороскопа, по которо�
му Евстигнеев – Весы. Да с характером!
То есть – тот самый случай, когда на
весах судьбы человек не становится
безвольным грузом, а доказывает пра�
во и состоятельность самому быть ве�
совщиком.

Такова суть этого человека. В эту
суть укладывается его ответ на случай�
ный вопрос: «Есть ли у вас недоброже�
латели?»

� Наверное, – отвечает Сергей Ев�
стигнеев. – Правда, напрямую они как�
то стесняются выяснять со мной отно�
шения. И ещё бывает заметно: когда
многие тебя уважают, то некоторым это
активно не нравится. Так что же теперь,
из�за этого останавливаться, перестра�
иваться? Заново «взвешивать» уже про�
думанные и принятые решения – не в
моих правилах…

Как уже сказано, вместе с депута�
тами Госдумы России пятого созыва
Сергей Евстигнеев был избран депута�
том Законодательного Собрания Челя�
бинской области на довыборах в Маг�
нитогорске по Правобережному изби�
рательному округу № 20. И его сопер�
ники, и его сторонники единодушно
отметили: предвыборную компанию
Евстигнеев провёл грамотно и даже
красиво, по�спортивному решительно,
продуманно взяв и эту высоту. Потому
что решение принять участие в работе
законотворческого органа области
Сергей многократно и старательно
взвесил. Согласно своим жизненным
правилам, по расчёту собственной
судьбы.

Галина КУЗНЕЦОВА

ваться на жизнь поздно, когда ты уже
родился. Но! Для граждан сугубо город�
ского происхождения всё же поясним:
село – это когда образ жизни состоит
из работы от зари до зари. А образ жиз�
ни большой семьи Евстигнеевых, в ко�
торой Сергей – четвёртый ребёнок,
именно таковым всегда и был.

Категорично повела себя судьба Се�
рёжи и тогда, когда его родители вслед
за старшими детьми переехали в Маг�
нитогорск. Привычные к труду на зем�
ле и на подворье, они не захотели жить
в «коробке с удобствами», а купили до�
мик на 12�м участке, завели подсобное
хозяйство… В общем, получилось, что
с переездом в город жизнь не очень�то

ну помешала судьба. Не своя. Судьба
японского альпиниста, сорвавшегося
«со стены» – пришлось прервать вос�
хождение и заниматься спасательными
работами.

И после службы его тянула высота.
Стал монтажником�высотником. Мо�
лодому, энергичному, с малолетства
привыкшему к труду Сергею категори�
чески претила безработица в рабочее
время. Это – исключительно «родимое
пятно» социализма. То есть – бригада
выходила на работу, но работой хрони�
чески не обеспечивалась.

Евстигнеев не стал «ждать милости
от природы». Разобравшись в специ�
фике организационных проблем, оце�

Эти изменения направлены на рас�
ширение полномочий субъектов Федера�
ции в организации деятельности рыбо�
промысловых участков. Глава комитета
по аграрной политике и земельным от�
ношениям Александр Берестов, выступая
на Президиуме ЗСО, предложил прове�
дение конкурсов среди рыбопромысло�
вых организаций области на предостав�
ление участков в пресноводных водо�
ёмах. Это позволит более эффективно
использовать водные ресурсы. Кроме
того, условия конкурсного отбора закре�
пят обязанности по восстановлению и
охране водных объектов. У органов ис�
полнительной власти появится реальная
возможность при рассмотрении конкур�
сных заявок отобрать профессионалов,
умеющих вести бизнес и заботящихся о
природе. В результате при грамотном ве�

На ценовом крючке
Вслед за решением правительства РФ накормить россиян рыбой и
целым рядом уже принятых эффективных мер по развитию отрасли
южноуральские депутаты предложили внести изменения в
федеральный закон «О рыболовстве и сохранении водных
биологических ресурсов».

дении дел промысловики увеличат объём
производства рыбы в Челябинской обла�
сти. Это постепенно снизит цены и по�
полнит ассортимент.

Также комитет по аграрной политике
и земельным отношениям ЗСО иниции�
ровал поддержку южноуральскими пар�
ламентариями сразу трёх обращений кол�
лег – Мурманской областной Думы, Зак�
собрания Республики Карелия и Совета
народных депутатов Кемеровской обла�
сти. Новые обращения адресованы пра�
вительству РФ, Совету Федерации, Госу�
дарственной Думе.

Главный вопрос, который депутаты
разных субъектов Федерации просят опе�
ративно рассмотреть, чтобы принять нео�
тложные меры, – это стабилизация цен
на продукты питания первой необходи�
мости. Кроме галопирующего роста цен

на продовольствие, депутаты отмечают
весьма существенный скачок стоимости
и на строительные материалы, ГСМ. В
высказанных в обращениях предложени�
ях по улучшению ситуации: увеличение
финансовой поддержки отраслей сельс�
кого хозяйства, занятых производством
социально значимых продуктов питания;
увеличение продуктового набора для рас�
чёта новой потребительской корзины
россиян; восстановление государствен�
ного регулирования цен на товары и про�
дукты первой необходимости; принятие
срочных мер для поддержки малообеспе�
ченных граждан. Во всех обращениях зву�
чит предложение принятия в оператив�
ном порядке федерального закона о про�
довольственной безопасности. Напом�
ним, с этим предложением от имени де�
путатов ЗСО Челябинской области нео�
днократно выступал Александр Берестов.
Комментируя решение своих коллег под�
держать ряд обращений из регионов, он,
в частности, сказал:

� Цены на продукты питания сможет
снизить только российский крестьянин.
Продовольственная безопасность сегод�
ня – это независимость и самостоятель�
ность на отечественном рынке продуктов
питания. Отечественные производители
молока, мяса, хлеба сегодня, как никог�

да, нуждаются в эффективной поддерж�
ке. Этот момент упустить нельзя. Ведь
наш рынок продовольствия уже готов об�
ходиться без импорта, а качество отече�
ственных продуктов сегодня гораздо
выше заокеанских аналогов.

Первые шаги в направлении измене�
ния ситуации правительство РФ уже сде�
лало. Было принято решение о регулиро�
вании торговых надбавок и установлении
цен на продукты питания первой необ�
ходимости. Также решён целый ряд воп�
росов об упрощённой процедуре напол�
нения торговых сетей и рынков в разных
регионах России продукцией местного
происхождения. Покупатели на это отре�
агировали нормально, а вот крупные фе�
деральные торговые сети решили отста�
ивать свои права, по мнению их руковод�
ства, социальный подход только мешает
прибыльному бизнесу.

Елена ШТИНОВА

Уральская Франция
Дом культуры в райцентре Фершампенуаз Нагайбакского района не

ремонтировался более полувека, с момента постройки. В этом году к 80�
летию Нагайбакского района начался ремонт помещений клуба. На эти
цели из областного бюджета было выделено 600 тысяч рублей, ещё 300
тысяч добавили местные власти.

Уже полностью отремонтированы зрительный и танцевальный залы. За счёт
дополнительных средств, направленных губернатором Петром Суминым, а это
миллион рублей, планируется обновить репетиционные классы, досуговый
центр для молодёжи и фасад здания. Также будет благоустроена прилегаю�
щая территория.

Сейчас в Нагайбакском доме культуры работает несколько кружков и сек�
ций, коллективы народной, казачьей и эстрадной песни, театральный кружок,
танцевальные ансамбли. В управлении культуры Нагайбакского района увере�
ны, что обновление дома культуры сделает его более привлекательным для
молодёжи, а значит, каждый найдёт себе занятие по душе, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской области.

«Вылечили» долгострой
Решение о проектировании и строительстве в Тракторозаводском

районе Челябинска детской многопрофильной больницы было принято
сессией городского Совета 23 марта 1976 года. Строительство больни�
цы было начато в 1991 году. Введены в эксплуатацию поликлиника и груд�
ничковый корпус. Однако из�за отсутствия финансовых средств строи�
тельство главного корпуса было «заморожено» и возобновлено в 2004
году, в основном, за счёт средств федерального бюджета.

Ситуация в корне изменилась в 2005 году, когда из бюджета города на этот
объект было выделено 9,5 миллиона рублей. Ещё 14,5 миллиона было выделе�
но в 2006 году на продолжение строительства. В 2007 году за счёт средств го�
родского бюджета было выполнено работ на 41 миллион рублей.

По городской программе «Техническое оснащение ЛПУ 2006�2008 гг.» и по
кредитной линии закуплено медицинское оборудование на сумму 3,2 милли�
она рублей. Кроме того, из бюджета области выделено 27 миллионов на при�
обретение мебели и мягкого инвентаря.

Своевременное финансирование позволило ввести в эксплуатацию один
из трёх блоков главного корпуса, в котором предусмотрено функционирова�
ние гастроэнтерологического отделения на 60 и неврологического – на 40 коек,
а также отделения функциональной диагностики (анкоскопии).

Как отметил глава Челябинска Михаил Юревич, уже до конца этого года ста�
ционар ДГБ № 1 будет полностью запущен в эксплуатацию и сможет прини�
мать пациентов. Сейчас строительство и внутренняя отделка здания стацио�
нара полностью завершены, и в него завозятся мебель и оборудование. При
этом здание бывшего детского сада на 120 мест, в котором ранее размещался
стационар, будет освобождено, в нём проведут ремонт, и через 3�4 месяца
здание вновь будет использоваться по назначению.

Автобус до детства
Впервые по решению губернатора Петра Сумина все 84 учреждения

региона, воспитывающие детей�сирот, получили новый автотранспорт.
Для этого из областного бюджета было выделено 47 миллионов рублей.

Детским домам, где много воспитанников, выдали 54 автобуса «КАВЗ», а детс�
ким приютам и реабилитационным центрам – 30 микроавтобусов «ГАЗель», со�
общает пресс�служба губернатора Челябинской области.

Отдавать себя без остатка
Подведены итоги областного конкурса на звание «Лучший педиатр

2007 года». Впервые в истории медицинской службы подобным обра�
зом отметили заслуги детских врачей. Задача – определить первых сре�
ди равных – выдалась трудной. Достойных звания «лучшего» детского
врача немало среди людей в белых халатах.

Сегодня в Челябинской области работает 1 091 педиатр. Они наблюдают
648 тысяч юных южноуральцев. Только за прошлый год число их подопечных
увеличилось на 37 тысяч новорождённых.

� Педиатрическая служба Челябинской области – одна из сильнейших, –
отмечает министр здравоохранения Виктор Шепелёв. – Задачи, которые ста�
вятся перед врачами�педиатрами, сложные: снижение младенческой смерт�
ности, улучшение качества и обеспечение доступности медицинской помо�
щи. Для этих целей правительство области выделяет немалые средства, ко�
торые идут на укрепление фельдшерско�акушерских пунктов, увеличение за�
работной платы участковым�педиатрам. Более миллиарда рублей выделено
из казны на строительство
детской областной клини�
ческой больницы, на осна�
щение онкоцентра и обла�
стного перинатального
центра.

Основными критерия�
ми для отбора участников
конкурса были стаж рабо�
ты в медицинском учреж�
дении (не менее семи лет)
и наличие высоких про�
фессиональных и мораль�
ных качеств. Как правило,
своего кандидата выдви�
гал коллектив. Работы на соискание премии направили 22 медицинских уч�
реждения области. Самыми активными участниками оказались врачи из му�
ниципальных районов.

Всего победителями в семи номинациях (участковый педиатр, врач ста�
ционара, заведующий, врач восстановительного лечения, врач по организа�
ции питания и других) стали 32 медицинских работника.

Звание «Лучший педиатр» завоевала участковый врач из Пластовского му�
ниципального района Оксана Шатунова. Детское население Пластовского
района составляет более пяти с половиной тысяч детей. Из них 775 наблюда�
ется у Оксаны Николаевны. В прошлом году число её подопечных выросло на
60 малышей. Вот это демографическая программа в действии! В этом году
Оксана Николаевна надеется, что новорождённых станет ещё больше. Врач
Шатунова для многих своих пациентов давно стала членом семьи. За консуль�
тацией к ней идут не только в часы приёма, но и так, по�соседски, вечерком. А
на улице каждый считает своим долгом поприветствовать доброго доктора.

� За последнее время в медицине произошли огромные изменения, – рас�
сказывает Оксана Шатунова. – Благодаря национальному проекту педиатрии
уделяется особое внимание. Среди приоритетных направлений – работа с
семьями группы риска. Помимо основной врачебной деятельности, мы зани�
маемся социальной работой, порою спасая неблагополучных детей от гибе�
ли. Нам, медикам, приходится сотрудничать с УВД, отделом опеки, ПДН. Вто�
рое ведущее направление в нашей работе – это вакцинопрофилактика. С каж�
дым годом всё больше вводится дополнительных прививок. Мы составляем
графики прививок по всем образовательным учреждениям района, проводим
осмотры детей, оформляем медотводы. Реализуя нацпроект, мы реально сни�
жаем уровень таких серьёзных заболеваний, как паротит, краснуха, гепатит.
Конечно работы у участковых врачей прибавилось, но приятно, что за этим
последовала материальная компенсация – увеличение заработной платы. Но
деньги не главное в нашей профессии. Мы работаем за любовь к делу, к лю�
дям. Если ты доктор, а тем более детский, то должен без остатка отдавать
себя своим маленьким пациентам.

Вместе с грамотами победителям были вручены денежные премии. Как
раз к предстоящим новогодним праздникам.

Ирина АДЛЕР
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По горизонтали: 1. Прокатный стан. 4. Русская народная сказка. 8. Посто�
янная величина. 9. Отрывистая линия. 10. Дорога вдоль линии фронта. 15.
Специальность врача. 16. Материк. 17. Лекарственная форма. 19. Единица эл.
сопротивления. 20. Промах в бильярде. 22. Город�порт на Черноморском по�
бережье. 23. Химический элемент, галоген. 26. Единица силы тока. 29. Криво�
линейное перекрытие. 30. Ткань�«резинка». 31. Меч скифов. 32. Химический
элемент, металл (Zn). 33. Производственное, торговое объединение.

По вертикали: 1. Литературная
премия в России. 2. Католическое
богослужение. 3. Река в Индии. 4.
Морской обитатель. 5. Второй завт�
рак у англичан. 6. Единица объёма
нефти. 7. Тригонометрическая фун�
кция. 11. Производственное объеди�
нение. 12. Врач. 13. Специалист по
уничтожению насекомых. 14. Де�
нежная единица государства. 16. Во�
енное судно специального назначе�
ния. 18. Азиатский бык. 21. Житель
европейского государства. 24. Судно
для перевозки нефти. 25. Ловушка
для бабочек. 27. Болгарская водка.
28. Натуральная ткань.

Ученица 2 «А» класса Селезянской
средней школы Еткульского района
Вика Бриленко шла в гости к подружке
Варе Кузнецовой. Не дойдя до дома
подруги, девочка заметила, что из�под
крыши дома валит дым. Вика бросилась
в дом. Дверь оказалась не запертой, а в
задымлённых сенях она увидела испу�
ганную подругу Варю, её семилетнюю
сестрёнку Аню и пятилетнего брата
Лёшу. Даже в такой ситуации малень�
кая спасительница не растерялась: де�
вочка сняла с себя верхнюю одежду и
накинула её на раздетых ребятишек,
взяла их за руки и быстро вывела на ули�
цу. Спустя несколько минут весь дом
был охвачен пламенем. А Вика привела
друзей к родственникам, успокоила их,
согрела. На место происшествия были
срочно вызваны пожарные.

Теперь мама спасённых ребятишек
считает Вику Бриленко настоящим ан�

У подвига возраста нетУ подвига возраста нет

 

У подвига возраста нет

 

У подвига возраста нет
История, которая произошла в деревне Кораблёво Еткульского района
Челябинской области, стала известна всей стране. Поступок
восьмилетней девочки поистине геройский, ведь она, рискуя жизнью,
спасла троих ребятишек немногим младше её самой.

гелом�хранителем. А Валентина Бри�
ленко, мама бесстрашной девочки, при�
зналась: когда узнала, что у соседей го�
рит дом, почему�то первым делом по�
думала, что такое несчастье могло прий�
ти и в её семью, очень страшно стало за
своего ребёнка. Но она и представить не
могла, что именно её дочь героически
выведет малышей из огня.

 Учитель начальных классов Людми�
ла Романовна Соловьёва восхищается
своей подопечной и по секрету сказа�
ла, что теперь находится в растерянно�
сти, не зная, чему же учить ребёнка, ко�
торый в уже восьмилетнем возрасте стал
настоящим героем, показал пример бес�
страшия и патриотизма.

На торжественной линейке Селе�
зянской школы Виктория Бриленко
была награждена Ведомственной меда�
лью МЧС России «За отвагу на пожа�
ре», которую ей вручил начальник Глав�

ного управления МЧС России по Челя�
бинской области, председатель Совета
сторонников партии «Единая Россия»,
генерал�майор Олег Климов. Также де�
вочке подарили новенький велосипед.

Подвиг Вики не остался незамечен�
ным также президиумом Челябинско�
го отделения Всероссийского добро�

вольного пожарного общества, админи�
страцией Еткульского района и район�
ным управлением образования.

К слову, на Южном Урале теперь
проживает три юных героя, награждён�
ных медалью «За отвагу на пожаре», но
Вика – самая младшая.

Ирина ЯББАРОВА

Чтобы праздник не обернулся бедой,
Государственный пожарный надзор в
очередной раз спешит напомнить пра�
вила пожарной безопасности: ёлка дол�
жна стоять устойчиво, вдали от отопи�
тельных приборов; не украшайте ёлку
целлулоидными и другими легковоспла�
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меняющимися игрушками; тщательно
проверьте электроизоляцию ёлочных
гирлянд, так как повреждённая изоля�
ция может стать причиной возникнове�
ния пожара; не зажигайте в помещении
фейерверки, бенгальские огни, не раз�
вешивайте и не зажигайте свечи.

Во избежание трагедии не поку�
пайте пиротехнические изделия в ки�
осках, палатках, павильонах, мини –
рынках, а также с рук, лотков, автома�
шин. Лучше обратиться в специализи�
рованные отделы магазинов и приоб�
рести товар с наличием информации
на русском языке об условиях хране�
ния и применения. При покупке пи�
ротехнических изделий советуем вам
не брать хлопушку с серым или чёр�
ным налетом, проверять срок годнос�
ти (в среднем пиротехника хранится
два года, после чего становится опас�
ной), выбирать фейерверк длиной не

Новый год – один из самых радостных и светлых праздников, который
все любят и ждут. Но часто за новогодними хлопотами люди забывают
об элементарных правилах пожарной безопасности.

меньше 15 см (длина запального шну�
ра должна быть не меньше 2 см) и не
переносить такие игрушки в карманах
– пиротехнический состав может сра�
батывать от удара, трения и теплового
воздействия.

Любое пиротехническое изделие
запускайте на открытой площадке, не
доверяйте запуск детям, внимательно
читайте инструкцию!

Счастливого Нового года! В случае
пожара звоните по телефону «01».

Алёна ЛАЁК,
инспектор Госпожнадзора

Центрального района г. Челябинска

Волшебство акварели
В челябинском Музее искусств 7 декабря открылась выставка аква�

рельных работ московских мастеров. Она продлится до 3 февраля 2008
года. В экспозиции представлены произведения народного художника
России Сергея Андрияки и его учеников.

Московская школа акварели Сергея Андрияки была создана в 1999 году.
Главные задачи школы – развитие академической системы обучения, сохране�
ние и передача следующим поколениям опыта и традиций старых мастеров.
Своим творчеством художники доказывают, что почти забытая техника много�
слойной тональной акварели имеет такие же и даже более широкие возможно�
сти, чем масляная живопись.

В последние годы школа акварели развивает программу региональных пе�
редвижных выставок. Выставки «Школа акварели Сергея Андрияки» с большим
успехом прошли во многих крупных городах России.

Выставка работает с 10 до 19 часов по адресу ул. Труда, д. 92�А.

Ежедневно мы прививаем ребёнку
ту или иную модель поведения, кото�
рая останется с ним на всю его жизнь
и передастся в наследство его потом�
ству из поколения в поколение. Заду�
мываемся ли мы, когда кричим и руга�
емся на него, что точно так же он будет
общаться с нами в недалёком будущем.
Особенно опасно, когда мы показыва�
ем ему пример противоправного пове�
дения в какой�либо ситуации. Учите
ребёнка словами, действиями, поступ�
ками. Здоровье, деньги, молодость –
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Безопасные каникулы
Каждый родитель, отправляя своего ребёнка в школу, ежедневно
напутствует его словами: «будь осторожен» или «принеси сегодня
хорошую отметку». Мы, родители, надеемся, что ребёнок наш уже
вырос и вправе самостоятельно принимать правильное решение – как
действовать в той или иной ситуации.

всё может стать неважным в один мо�
мент, если вы потеряете самое ценное
– своего ребёнка.

С начала 2007 года в Челябинске
погибло семь детей! 225 получили трав�
мы различной степени тяжести – от
ушибов мягких тканей тела до тяже�
лейших переломов головы и конечно�
стей. И вина во всех этих происшестви�
ях лежит на нас, взрослых, не сумев�
ших защитить жизнь ещё не сформи�
ровавшегося человека.

Вы никогда не задумывались о том,

какой пример поведения на дороге мы,
взрослые, показываем нашим детям?
Здесь – перебежим в неположенном
месте, тут – на красный сигнал свето�
фора. И всё время сами себя успокаи�
ваем – ну, с нами же ничего не случи�
лось! А когда, к примеру, ребёнок ока�
зывается без вас на проезжей части, что
он делает? Конечно же, копирует ро�
дителей. Очевидно: мы, взрослые,
слишком абстрактно понимаем, что
такое ответственность за своих детей.
Почему�то мы уверены, что само наше

присутствие – уже гарант того, что с
ребёнком ничего не произойдет. Цену
нашей ошибки мы понимаем чуть поз�
же, когда уже ничего нельзя сделать.
Берегите свою жизнь и жизнь своего
ребёнка!

В целях снижения детского травма�
тизма на дорогах города ГИБДД про�
водит ежегодные акции «Зимние кани�
кулы» и «Горка». Сотрудники милиции
встретятся в школах с детьми и роди�
телями, вспомнят с ними правила до�
рожного движения. Будут обследованы
все ледовые городки и ледовые спуски.
Обо всех опасных для жизни и здоро�
вья горках и стихийно возникающих
снежных накатах, которые дети при�
спосабливают для своих развлечений,
просьба оперативно сообщать по теле�
фону доверия ГИБДД УВД по г. Челя�
бинску: 256�29�80 или ГИБДД УВД по
Центральному району: 261�06�23.

Елена СТЁПКИНА,
инспектор по пропаганде ГИБДД УВД

по Центральному району Челябинска

Почём билет на балет?
На Южном Урале с 2003 года реализуется акция «Театры Челябинска

для педагогов», объявленная губернатором области Петром Суминым.
За это время свыше пяти тысяч педагогических работников из всех городов

и районов региона посмотрели практически все репертуарные и премьерные
спектакли Челябинского академического театра драмы имени Н. Орлова и Че�
лябинского театра оперы и балета. Стоимость билетов для учителей снижена в
несколько раз. Розничная цена билетов на спектакль в эти театры колеблется
от 100 до 400 рублей, педагоги их посещают за 30�50 рублей.

Чаще всего возможностью приобщиться к прекрасному пользуются педаго�
ги Кунашакского, Аргаяшского, Еткульского, Чебаркульского, Увельского рай�
онов, Еманжелинска, Коркино, Южноуральска.

В 2008 году продолжится акция по организации культурного отдыха учитель�
ства Южного Урала и поддержке интереса к театральному искусству.

Светлана БОРОДУЛИНА

В целевую программу «Дети Юж�
ного Урала» на 2006�2010 годы будут
внесены некоторые изменения.

� В соответствии с постановлени�
ем губернатора от 5 сентября 2007 года
утверждён размер стипендии одарён�
ным детям, он составит 10 тысяч руб�
лей, премии наставникам – 22 тыся�
чи 998 рублей, – отметила в своем док�
ладе Елена Садова, заместитель на�
чальника Главного управления моло�
дёжной политики Челябинской обла�
сти. – На данные выплаты области вы�
делено 1 270 тысяч рублей.

Татьяна Чиркова, первый замести�
тель министра социальных отноше�
ний Челябинской области, поведала
народным избранникам об исполне�
нии закона Челябинской области «О
социальном обслуживании населения
в Челябинской области».

30 ноября 2004 вступил в силу за�
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Пенсии и стипендии – без задержек
Вновь в одном зале собрались представители комитета по социальной
политике и комитета по делам молодёжи, культуре и спорту. Как
отметил Александр Журавлёв, совместные заседания комитетов
стали хорошей традицией, тем более что многие вопросы касаются
обоих.

кон о социальном обслуживании. Со�
гласно ст. 4 этого закона в Челябинс�
кой области задействованы все суще�
ствующие формы социального обслу�
живания (социальное обслуживание
на дому, медико�социальное обслужи�
вание, стационарная комната, кон�
сультативная помощь, предоставле�
ние временного приюта). В области
существует три вида учреждений, пре�
доставляющих перечисленные выше
формы обслуживания – это 22 стаци�
онарных учреждения (дома�интерна�
ты для ветеранов и инвалидов, муни�
ципальные дома для ветеранов); 23
временных приюта для детей, распо�
ложенных в домах�интернатах, и при�
юты для людей без определённого ме�
ста жительства.

В этом году губернатором Петром
Суминым и депутатами Законодатель�
ного Собрания было выделено 13 мил�

лионов рублей на 50 автомобилей «ГА�
Зель» для мобильной социальной
службы, которая в области существу�
ет с недавнего времени. Также сейчас
министерством социальных отноше�
ний разрабатываются стандарты соци�
ального обслуживания, которые в
ближайшее время будут представлены
на рассмотрение правительству Челя�
бинской области.

� Количество людей без определён�
ного места жительства в Челябинской
области не идёт на убыль и остаётся
неизменным, а вот мест для их при�
юта недостаточно, – делится пробле�
мами Татьяна Чиркова. – Кроме того,
недостаточно психоневрологических
учреждений, в настоящее время суще�
ствует большая очередь.

Александр Журавлёв в связи с тем,
что в последнее время в России учас�
тились случаи возгорания домов пре�
старелых, поинтересовался соблюде�
нием пожарной безопасности в соци�
альных учреждениях. Татьяна Чирко�
ва заверила депутатов, что все меры
безопасности, несмотря на их ужесто�

чение, полностью соблюдаются, а
бюджет на данные меры в последнее
время увеличился в несколько раз.

Помимо этого, депутаты выслуша�
ли доклад Леонида Устелёмова, заме�
стителя управляющего Отделением
Пенсионного фонда Российской Фе�
дерации по Челябинской области. Ра�
дует, что план поступления доходов в
фонд составил 119%, что на 28% выше,
чем в 2006 году. Однако растёт и сум�
ма выплат, это связано с тем, что ко�
личество ветеранов в области увели�
чилось, возросла заработная плата на�
селения, кроме того, увеличилась ба�
зовая часть пенсии.

� Несмотря на праздничные дни,
выплата пенсий в январе будет осуще�
ствляться без задержек, – заверил де�
путатов Леонид Устелёмов. – 26 декаб�
ря мы закончим выплату пенсий за де�
кабрь, 28 и 29 декабря будут произво�
диться выплаты пенсий за 1, 2 янва�
ря, а с 3 по 5 января – выплата пенсий
за 3�7 января, с 8 января – по графи�
ку.

Кроме того, он отметил, что есть
тенденция к уменьшению задолжно�
сти предприятий в Пенсионный фонд.
Многие крупные предприятия мед�
ленно, но верно стали отдавать старые
долги.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Предстоящая не�
деля в годовом цикле
характеризуется са�
мыми короткими дня�
ми – чуть более семи
часов и самыми длин�
ными ночами.

По расчётам синопти�
ков, существенных изме�
нений в погоде в предсто�
ящие пять�семь дней не
ожидается. Местами
пройдут небольшие снего�
пады, на дорогах возмож�
на гололедица от снежно�
го наката. Температура
воздуха в ночные часы
ожидается от –12 до –17.
При прояснениях –18 –23.
Днём 8�13, в пониженных
частях рельефа 13�18
ниже нуля.


